

Evolución de la población-Provincias con disminución (1950-2005)

Provincia	1950	2000	2005	% 1950/2005
Albacete	397.100	363.263	364.640	-3,14
Ávila	251.030	164.991	167.032	-33,46
Badajoz	815.780	661.874	671.229	-17,71
Burgos	397.048	347.240	361.021	-9,07
Cáceres	549.077	407.546	412.580	-24,86
Ciudad Real	567.027	476.633	500.060	-11,81
Córdoba	781.908	769.237	784.376	0,31
Cuenca	335.719	201.053	207.974	-38,05
Guadalajara	203.278	165.347	203.737	-8,97
Huesca	236.232	205.430	215.864	-8,62
Jaén	765.697	645.711	660.284	-13,77
León	544.779	502.155	495.902	-8,97
Lugo	508.916	365.619	357.625	-29,73
Ourense	467.903	345.241	339.555	-27,43
Palencia	233.290	178.316	173.471	-25,64
Salamanca	411.963	349.733	352.414	-14,45
Segovia	201.433	146.613	155.517	-22,79
Soria	161.182	90.911	92.773	-42,44
Teruel	236.002	136.473	141.091	-40,22
Zamora	315.885	203.469	198.045	-37,30

Despoblación: un problema de todos

Antonio Arrufat

Presidente de la
Diputación de Teruel



La despoblación es un problema que las provincias del interior de España venimos arrastrando desde hace décadas. Todos los Gobiernos Locales estamos implicados en una tarea nada fácil: frenar el descenso demográfico que ha diezariado el medio rural español y que ha provocado la dicotomía “gente sin espacio” y “espacio sin gente”. El diagnóstico realizado, a través de numerosas investigaciones, presenta un paisaje humano envejecido y masculinizado. Recuperar la cohesión territorial, devolver la vida a los pequeños municipios se ha convertido en un reto fundamental para las instituciones. Existen ejemplos que demuestran que es posible. De ellos podemos aprender. Porque sólo del trabajo en equipo, de la implicación y colaboración de la Administración, vecinos y vecinas, del sector empresarial nacen iniciativas que garantizan la calidad de vida, el empleo, y por tanto, el futuro del medio rural.

Ese es el objetivo de las jornadas “La Despoblación en España: Evolución, Situación Actual y Propuestas de Futuro” que se celebrarán en Teruel los días 20 y 21 de octubre, organizadas por la FEMP. La Federación lidera un ambicioso proyecto que la situación de crisis que vivimos no debe de frenar. Un proyecto presentado a los Gobiernos Autónomos, al Gobierno de España y a la Unión Europea, cuya filosofía se centra en erradicar el desequilibrio entre el mundo rural y el urbano, que apuesta por garantizar la calidad de vida en los pueblos, gracias a recursos que, en muchos casos, están infrautilizados y que persigue la recuperación del patrimonio natural, cultural y arquitectónico. La puesta en valor de estos activos, puede frenar la caída de la productividad y la ralentización del crecimiento económico a la que se han visto sometidos un elevado número de municipios españoles. Por todo ello, el encuentro que celebraremos en Teruel puede sentar un antes y un después para el futuro del medio rural.